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101号
な
か
な
か
増
え
な
い
Ｐ
Ｃ
Ｒ
検
査

日
本
で
は
今
も
、感
染
者
が
見
つ
か
れ
ば
、

保
健
所
が
感
染
者
の
行
動
半
径
を
ト
レ
ー
ス

（
追
跡
）
し
て
濃
厚
接
触
者
を
見
つ
け
出
し
、

Ｐ
Ｃ
Ｒ
検
査
（
行
政
検
査
）
を
実
施
し
て
い

ま
す
。
そ
れ
以
外
は
無
料
の
行
政
検
査
は
受

け
ら
れ
ま
せ
ん
。
し
か
し
、
４
月
以
降
、
感

染
経
路
不
明
の
ケ
ー
ス
が
多
発
し
て
お
り
、

こ
の
方
式
は
機
能
不
全
に
陥
っ
て
い
ま
す
。

８
月
17
日
、
よ
う
や
く
厚
労
省
は
「
感
染
者

が
多
発
し
て
い
る
地
域
で
は
、
感
染
者
が
出

て
い
な
い
医
療
施
設
や
高
齢
者
施
設
で
も
、

希
望
す
れ
ば
職
員
や
新
規
入
所
者
は
行
政
検

査
が
受
け
ら
れ
る
」
と
新
た
な
通
知
を
出
し

ま
し
た
。

一
歩
前
進
で
す
が
、
医
療
施
設
や
高
齢
者

施
設
だ
け
で
な
く
、
消
防
署
や
学
校
な
ど
、

社
会
的
に
不
可
欠
な
施
設
も
対
象
に
入
れ
る

べ
き
で
あ
り
、
更
に
、
施
設
丸
ご
と
一
斉
検

査
と
す
べ
き
で
す
。

世
田
谷
区
長
の
挑
戦

施
設
や
地
域
を
丸
ご
と
無
料
で
一
斉
検
査

す
る
の
が
「
社
会
的
検
査
」
で
す
。
こ
れ
に

熱
心
に
取
り
組
ん
で
い
る
の
が
世
田
谷
区
長

の
保
坂
展
人
さ
ん
。
世
田
谷
区
で
は
９
月
中

旬
か
ら
、
介
護
施
設
職
員
や
保
育
士
な
ど
約

２
３
，
０
０
０
人
を
対
象
に
、
無
料
で
Ｐ
Ｃ

Ｒ
検
査
を
始
め
ま
し
た
。
検
査
能
力
を
１
日

最
大
３
６
０
件
か
ら
、
１
日
３
，
０
０
０
件

に
ま
で
拡
大
し
、
誰
で
も
、
必
要
な
と
き
に

検
査
が
受
け
ら
れ
る
「
世
田
谷
モ
デ
ル
」
を

目
指
し
て
い
ま
す
。
全
自
動
Ｐ
Ｃ
Ｒ
検
査
装

置
や
、
５
人
分
の
検
体
を
混
ぜ
て
一
度
に
検

査
す
る
「
プ
ー
ル
方
式
」
で
、
検
体
数
は
飛

躍
的
に
増
や
せ
ま
す
。
保
坂
さ
ん
が
提
唱
し

た
唾
液
を
使
う
簡
便
な
検
査
方
式
は
、
今
や

厚
労
省
も
推
奨
し
て
い
ま
す
。

コ
ロ
ナ
と
イ
ン
フ
ル
エ
ン
ザ
、

同
時
流
行
？

９
月
４
日
、
厚
労
省
は
ビ
ッ
ク
リ
の
通
知

を
都
道
府
県
に
出
し
ま
し
た
。
イ
ン
フ
ル
エ

ン
ザ
と
新
型
コ
ロ
ナ
の
同
時
流
行
に
備
え
、

両
方
の
検
査
を
一
度
に
受
け
ら
れ
る
よ
う
、

10
月
中
に
体
制
を
整
え
よ
、
と
い
う
も
の
で

す
。
発
熱
し
た
人
は
、
ま
ず
地
元
の
診
療
所

等
に
電
話
で
相
談
。
案
内
さ
れ
た
医
療
機
関

で
両
方
の
検
査
を
受
け
ま
す
。
問
題
は
、
イ

ン
フ
ル
エ
ン
ザ
の
検
査
は
鼻
咽
頭
に
綿
棒
を

差
し
込
む
方
式
な
の
で
、
コ
ロ
ナ
も
一
緒
に

検
査
す
る
場
合
は
、
医
師
は
防
護
服
等
感
染

防
止
対
策
を
徹
底
し
な
け
れ
ば
な
り
ま
せ

ん
。
逆
に
、
コ
ロ
ナ
だ
け
検
査
し
て
い
た
医

院
は
、
唾
液
方
式
だ
と
患
者
に
直
接
接
し
な

い
の
で
、
感
染
防
止
対
策
は
要
り
ま
せ
ん
。

両
方
や
る
場
合
だ
け
、
感
染
対
策
が
必
要
と

な
り
、
整
備
す
る
に
は
費
用
も
時
間
も
か
か

り
ま
す
。
逆
行
す
る
よ
う
な
厚
労
省
の
通
知

は
、
現
場
を
混
乱
さ
せ
る
だ
け
で
は
な
い
で

し
ょ
う
か
。
し
か
し
、
唾
液
で
コ
ロ
ナ
も
イ

ン
フ
ル
エ
ン
ザ
も
検
査
で
き
る
装
置
が
開
発

さ
れ
た
と
い
う
ニ
ュ
ー
ス
も
あ
り
、
今
後
を

見
守
り
た
い
と
思
い
ま
す
。

自
助
・
共
助
・
公
助

新
型
コ
ロ
ナ
の
感
染
拡
大
が
始
ま
っ
て
か

ら
７
カ
月
。
い
ま
だ
に
感
染
者
に
対
す
る
差

別
は
根
強
く
残
っ
て
い
ま
す
。
陽
性
と
判
明

す
れ
ば
「
コ
ロ
ナ
出
て
行
け
」
な
ど
、
心
無

い
言
葉
を
浴
び
せ
ら
れ
る
ケ
ー
ス
が
後
を
絶

ち
ま
せ
ん
。
こ
れ
を
助
長
す
る
よ
う
な
発
言

が
自
民
党
総
裁
選
で
あ
り
ま
し
た
。
菅
義
偉

氏
が
強
調
す
る
「
自
助
」
で
す
。「
ま
ず
は

自
分
で
出
来
る
こ
と
は
自
分
で
や
る
」。
極

端
か
も
し
れ
ま
せ
ん
が
、
こ
れ
は
「
コ
ロ
ナ

に
罹
る
の
も
自
己
責
任
」
と
言
っ
て
い
る
よ

う
に
感
じ
ま
す
。
差
別
を
な
く
す
に
は
、「
誰

で
も
コ
ロ
ナ
に
罹
り
え
る
。
誰
で
も
助
け
て

も
ら
え
る
」
と
い
う
「
公
助
」
の
概
念
を
社

会
的
常
識
に
す
る
必
要
が
あ
り
ま
す
。

住
民
の
命
を
守
る
た
め
に
、
Ｐ
Ｃ
Ｒ
検
査

拡
大
と
い
う
「
公
助
」
拡
大
に
奮
闘
す
る
保

坂
さ
ん
。
そ
の
「
世
田
谷
モ
デ
ル
」
に
、
コ

ロ
ナ
と
差
別
を
乗
り
越
え
る
カ
ギ
が
隠
さ
れ

て
い
る
の
で
は
な
い
で
し
ょ
う
か
。

昨年の台風15号対応では、リーダーシップなき森田県政の姿を露呈。「良
きに計らえ」と長年、職員任せにしてきたツケは、行政サービスの低下につ
ながっていました。２月議会で一連の不祥事の責任を取るとして、知事給
与2,465万円からわずか83.4万円をカットしただけで幕引きを図りました。

■▶630万人県民の命と財産を守る自覚は？
台風15号対応で防災対策本部を立ち上げたのは、台風上陸から丸一日経過
後で、現地視察は５日後でした。ところが芝山の自宅行、東京での散髪と、私
的な行動を優先していたことが露見。さらに、知事へ連絡が取れたのは秘書室
と特別秘書のみという事実に、危機管理能力が問われました。
そこで、知事に連絡が取れなくても防災危機管理部長が対応できるように指
揮系統を補強。遅ればせながら幹部職員が知事と携帯でつながりました。

■▶反省は生かせるか？
「他人事対応」が横行していた千葉県。被災した自治体に、ブルーシートを
遠方まで取りに行かせたり、多数の非常用発電機が県備蓄倉庫に眠っていたり
と、対応の拙さが問題になりました。

長期停電の解決策として、東電と「災害時における連携協定」をやっと７月
末に締結。さらに、平常時から自治体毎に担当連絡担当を決め、防災情報シス
テムの運用の見直し、防災資機材の在庫管理システム導入など対策中です。

■▶コロナ対応
緊急事態による飲食業、サービス業等への休業要請の解除後も中小企業全
体への影響は深刻で、生活がひっ迫している世帯が急増しています。国の１
次・２次補正総額60兆円の支援策も必要なところに迅速に対応できていませ
ん。しかも、アベノマスク全戸配布に500億円、持続化給付金事業の手数料に
20億円、感染拡大中の「Go To トラベル」１兆７千億円に至っては批判噴出。
ところが千葉県知事は「Welcome to 千葉」と大歓迎を示しました。

■▶独自路線でコロナ禍を打ち破れ
和歌山県では、2月に発覚した病院での感染後、接触者全員検査を行い、ク

ラスターを制圧。現在は県内のクリニックで早期に感染者を発見するシステム
を構築しています。長崎県では、長崎市・佐世保市と医師会が協力して、かか
りつけ医で無症状でもＰＣＲ検査を受ける体制を拡充しています。
保健所は人員・予算とも不十分な中、PCR検査、陽性者追跡、入院患者の割

り振りと業務が増大して、パンク寸前です。医師会と連携しながら、保健所の
業務を分散する、また、エッセンシャルワーカー（医療・介護従事者など必要
不可欠な労働者）を定期的に検査して、社会機能を維持していく等、県主導で
出来る事はたくさんあります。「すべてお国の言う通り」は返上すべきです。

政
策
調
査
室
　
大
野
　
博
美

コ
ロ
ナ

コ
ロ
ナ
と
差
別
差
別
を
越
え
て

森田県政を検証 する
千葉県議会議員　伊藤とし子

PCR検査を
めぐる動き

2020年8月8日開催したオンライン学習会
「新型コロナに自治体はどう立ち向かうか」

学習会の動画は
こちらでご覧い
ただけます

保坂世田谷区長

※
こ
の
記
事
は
９
月
22
日
現
在
の
情
報
で
書
い
た

も
の
で
す



～コロナかな？と思ったら～

電話相談窓口
（コールセンター）

休日・夜間休日・夜間

（病院・クリニック）

帰国者・接触者
相談センター
（保健所）

午前9時から
午後5時まで

帰国者・接触者
外来
（医療機関）

（医師会）
地域外来・検査センター
（ドライブスルーなど）

検体採取

検体採取検体採取

病院・クリニック

感染が疑われる場合

受診・相談の目安に該当する場合

と判断されなかったら

と判断されたら

相談・回答

救急車

平日まで待つ平日まで待つ

県
　民 発熱外来であれば

電話相談窓口
（コールセンター）
☎0570-200-613

緊
　急
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県政
だより

びっくり

伊藤とし子
佐倉市・酒々井町選出

県議会議員

来
ま
し
た
。
休
日
当
番
医
は
対

応
で
き
ず
、
保
健
所
は
コ
ー
ル

セ
ン
タ
ー
経
由
で
し
か
受
け
付

け
ず
、
休
日
夜
間
救
急
診
療
所

で
は
コ
ロ
ナ
対
応
は
せ
ず
。
丸

一
日
て
ん
や
わ
ん
や
し
た
挙

句
、
21
時
す
ぎ
に
や
っ
と
コ
ー

ル
セ
ン
タ
ー
に
繋
が
り
ま
し

た
。
し
か
し
そ
こ
で
の
対
応
は

「
か
か
り
つ
け
医
に
行
っ
て
く

だ
さ
い
」と
い
う
も
の
で
し
た
。

救
急
対
応
す
る
ま
で
で
は
な

い
、と
判
断
し
た
の
で
し
ょ
う
。

コ
ー
ル
セ
ン
タ
ー
に
迅
速
に
相

談
で
き
て
い
れ
ば
、
丸
一
日
の

記
録
を
フ
ァ
ッ
ク
ス
で
送
付
。
す

べ
て
リ
モ
ー
ト
対
応
で
完
了
し
ま

し
た
。
結
果
は
、月
曜
日
午
前
中
、

電
話
で
「
陰
性
」
を
確
認
し
ま
し

た
。コ

ー
ル
セ
ン
タ
ー
は

つ
な
が
ら
な
い

コ
ー
ル
セ
ン
タ
ー
は
、
24
時
間

３
６
５
日
対
応
す
る
県
の
委
託
事

業
で
す
。
保
健
所
が
電
話
対
応
で

パ
ン
ク
す
る
た
め
、
コ
ー
ル
セ
ン

タ
ー
で
相
談
を
受
け
付
け
て
割
り

振
っ
て
い
ま
す
。
６
月
ま
で
は
昼

間
は
７
回
線
で
対
応
。
相
談
者
が

減
っ
た
た
め
、
７
月
５
回
線
に
減

ら
し
た
と
た
ん
、
再
び
増
加
し
て

繋
が
り
づ
ら
い
事
態
が
発
生
し
た

の
で
す
。
８
月
か
ら
休
日
の
み
７

回
線
に
戻
し
ま
し
た
が
、
県
保
健

所
管
内
５
０
０
万
人
を
７
回
線
で

対
応
す
る
の
は
、
船
橋
市
64
万
人

休
日
に
発
熱
し
た
ら
、

打
つ
手
な
し
‼

７
月
の
連
休
中
に
「
家
族
が
発

熱
し
て
、
コ
ー
ル
セ
ン
タ
ー
に
20

回
以
上
も
か
け
て
い
る
け
ど
、
繋

が
ら
な
い
。」
と
い
う
Ｓ
Ｏ
Ｓ
が

子どもに手渡したい教科書
新学習指導要領の下、来年度から使用

される中学校の教科書採択が、この夏、
全国で一斉に行われた。戦前回帰の考え
方を勧める育鵬社版の歴史・公民教科書
を選び続けてきた東京都、愛媛県、藤沢
市、横浜市が、今回相次いで別社の教科
書を採択した。「子どもに手渡したい教科
書」の採択を求める弛まない運動が功を
奏したのではないか。地域の教育関係者
や保護者・市民は、教育委員会の正常化と採択手続きの適正化を求め続けてきたのだ。

千葉県の採択手続きは異常
ところが千葉県では８月19日の教育委員会会議で、県立中学２校（千葉中と東葛
飾中）の歴史・公民教科書について、「育鵬社版」が採択された。
2015年の採択では、歴史・公民教科書のみを採択会議前に１社に絞り込み、事務局
案として表決した経緯がある。この異常な採択手続きを市民は批判し、長く追及し続けた。
そこで今回は、千葉中と東葛飾中に分けて、選定審議会で全教科を１社に絞って答

申し、一括表決としたのだ。６名の教育委員の中でただ一人歴史・公民について他社
の教科書を推す発言があったが、無記名の投票により５対１で、育鵬社版歴史・公民
を含む全教科が原案通り２校それぞれで採択された。
育鵬社の歴史教科書は、国際社会で通用する歴史認識を育むことができないもの

であり、公民教科書は、民主主義社会の担い手である主権者を育てるには適している
とは思えないものである。教育委員会は、選定の不当性を繕う資料を取りそろえ、こ
れらを選んでしまった責任をどう取るのだろうか。またもや繰り返された異常な採択
に、県民が声をそろえて異議申し立てをしよう！

県議会にはなかなか行く機会がなく、６月19日、ようやく伊藤さんの年１回の一
般質問の傍聴に出かけた。傍聴席には筆記用具以外は持ち込めない、という規則に
驚き、次に「ストールは外してください。」と言われてびっくり。その日は黒のチャ
イナに合わせて生成りの短いスカーフをしていたのだが、冷房対策にと言っても、
訳も言わずにダメと言われ、時間に迫られ仕方なく外した。身に着けているものを
無理やりはがされた気分で不快だった。
傍聴規則第13条４には「帽子、外とう、えり巻の類を着用しないこと。」とあり、

理由は書かれていない。昭和37年議会告示とあり、古色蒼然の感がある。ちなみに
千葉市議会では、これまでそんなことはなかった。私たちの県議会なのだから、一
人でも多くの県民が傍聴に来やすいよう、規則見直しをしてほしい。熱中症対策に
水は持ち込めないのか等も、気になるところである。
さて肝心の質疑が始まり、不思議だったのは、答弁者がいちいち自席から真ん中

の席に出てくる。その出入りの時間のもったいないこと。各席にマイクを置いてそ
こで答えることはできないのだろうか。そして唯一持ち込んだノートだが、形式的
な答弁ばかりで、記録するべき事がほとんど無い事にも驚いた。具体的で建設的な
答弁を聞きたかった！　　　　　　　　　　　 市民ネットワーク花見川　宮田 敬子

不思議な県議会

10
回
線
対
応
と
比
べ
て
も
少

な
す
ぎ
ま
す
。

夜
間
は
２
回
線
対
応
で
す

が
、
接
触
者
外
来
（
医
療
機

関
）
が
夜
間
対
応
で
き
な
い

た
め
、「
緊
急
と
判
断
し
た

ら
救
急
要
請
」、
そ
れ
以
外

は
「
翌
日
、
日
中
に
接
触
者

相
談
セ
ン
タ
ー
へ
電
話
す
る

よ
う
に
」
と
対
応
マ
ニ
ュ
ア

ル
に
は
あ
り
ま
す
。

さ
ら
に
、
千
葉
県
の
コ
ー

ル
セ
ン
タ
ー
は
０
５
７
０
で

始
ま
る
ナ
ビ
ダ
イ
ヤ
ル
で
、

待
ち
時
間
中
で
あ
っ
て
も
26

秒
ご
と
に
10
円
か
か
り
ま

す
。
全
国
の
大
部
分
の
相
談

セ
ン
タ
ー
は
０
１
２
０
の
無

料
ダ
イ
ヤ
ル
か
、
普
通
番
号

で
す
。
委
託
事
業
者
任
せ
の

問
題
点
は
、
こ
ん
な
と
こ
ろ

に
も
出
て
い
ま
す
。

傍聴記

育鵬社 またもや採択した
千葉県教育委員会！

騒
動
も
な
か
っ
た
は
ず
で
す
。

翌
日
は
連
休
中
の
土
曜
日
。
コ

ロ
ナ
対
応
の
医
療
機
関
を
探
し

て
、
電
話
で
問
診
。
都
内
の
職
場

で
他
に
も
発
熱
者
が
い
た
た
め
、

唾
液
で
の
Ｐ
Ｃ
Ｒ
検
査
を
受
け
る

こ
と
が
で
き
、
保
健
所
へ
も
行
動

▶各ネット連絡先 市民ネットワークちば 043-379-4958
市民ネットワーク・のだ 04-7123-6981 市民ネットワークみはま 043-278-5005
市民ネットワーク・かしわ 080-7628-7737 市民ネットワークわかば 043-284-2339
市民ネットワーク・ふなばし 047-426-8321 市民ネットワーク中央 043-379-4958
さくら・市民ネットワーク 043-462-0618 市民ネットワークいなげ 043-379-4958
よつかいどう市民ネットワーク 043-304-3823 市民ネットワーク花見川 043-379-4958
きさらづ市民ネットワーク 0438-36-0677 市民ネットワークみどり 043-379-4958

ちば・戦争体験を伝える会　市川まり子

講師 嘉田由紀子（参議院議員・元滋賀県知事 ）
日時 10月31日（土）13:30～15:00 　 定員 100人
Zoomウェビナーによる学習会で、事前申し込みが必要です
▶お申し込みは、市民ネットワーク千葉県HPからどうぞ

命を守る災害対策とは
～滋賀県流域治水条例～

オンライン
学習会

参加費
無料

を

陸上自衛隊の17機のオスプレイのうち、最初の２機が７月10日、16日
に木更津基地に「暫定」配備されました。初めて目にする胴体に日の丸をつ
けたオスプレイが着陸する様子は衝撃的でした。
気象レーダーを搭載できないオスプレイは「悪天候」では飛行ができませ

ん。今回の岩国基地から木更津への飛来も、強力な雨雲に阻まれて２回も予
定を延期したのです。

木更津基地は日米オスプレイの拠点に？
この２機は、９月より木更津基地周辺で、11月からは範囲を拡大しての
試験飛行を行うと説明されています。本来の配備先とされる佐賀空港の整備
が全く進んでいない中、全17機が2022年３月末までに木更津に配備され、
頻繁な訓練を行う予定です。さらに、2017年から始まったオスプレイの「整
備拠点」機能は、米軍機「７機」へと大幅に強化されます。今後木更津基地
には最大で24機もの日米のオスプレイが存在することになります。木更津
市周辺及び千葉県の上空を、アメリカでは都市部上空での飛行が禁止されて
いる、欠陥機オスプレイが飛び回るということです。

「青天井」のオスプレイ費用
事故率も高く、悪天候で飛ぶことができないオスプレイを、政府が説明す

る「南西諸島防衛」だの「災害救援」だのに使うことはできません。こんな
ものにすでに3,600億円以上が費やされ、今後20年間で4,600億円以上の
整備費用が発生します。同型の海兵隊のオスプレイ24機は、５年間で２機が
墜落大破・３名死亡、また８機が新品に交換されています。陸自でも同じよ
うな事態があり得ます。危険性と税金の無駄遣いがオスプレイの本当の姿です。
住宅密集地に位置する習志野演習場での陸自オスプレイの訓練は確定して

います。地元の船橋市、八千代市、習志野市では「オスプレイいらない！」
の市民のネットワークが立ち上がりました。どこの自治体もこうした安全保
障の問題には及び腰です。主権者であり納税者である私たち市民の声と力の
結集が求められています。　　　　　　　　　  　政策調査室長　吉沢 弘志

日
の
丸
オ
ス
プ
レ
イ
が
や
っ
て
き
た

日
の
丸
オ
ス
プ
レ
イ
が
や
っ
て
き
た政

策
調
査
室
長

吉
沢
弘
志

育鵬社の教科書は図書館で読むことができます

※2020年10月1日現在


